

УДК 378:023.5(476)

**АНАЛИТИЧЕСКИЙ ОБЗОР
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ СТАНДАРТОВ
СПЕЦИАЛИСТА БИБЛИОТЕЧНО-
ИНФОРМАЦИОННОЙ СФЕРЫ:
КОНТЕКСТ ФОРМИРОВАНИЯ
ЛОГИСТИЧЕСКОЙ КОМПЕТЕНЦИИ**

Милюнец А.Ч.

*Учреждение образования «Белорусский государственный университет
культуры и искусств», Минск*

*Государственное учреждение «Белорусская сельскохозяйственная библиотека
им. И.С. Лупиновича Национальной академии наук Беларуси», Минск*

Представлен аналитический обзор государственных образовательных стандартов в системе среднего специального образования – специальность 2-23 01 31 Библиотековедение и библиография, первой и второй ступеней высшего образования – специальность 1-23 01 11 Библиотековедение и библиография (по направлениям) и специальность 1-23 80 01 Библиотечно-информационная деятельность, системы дополнительного профессионального библиотечного образования (переподготовка) – специальность 1-23 02 71 Библиотековедение и библиография. Устанавливаются наличие и состав профессиональных и социально-личностных компетенций библиотечных специалистов в аспекте логистической составляющей комплектования библиотечного фонда. Рассмотрены общие требования к знаниям, умениям и навыкам логистической компетенции библиотекаря-комплектователя на предмет отражения их в обозначенных образовательных стандартах Республики Беларусь в соответствии с видами профессиональной деятельности библиотечного специалиста.

Впервые вводится в научный оборот категория «логистическая компетенция библиотекаря-комплектователя». Автором раскрыты сущность и содержание данной категории.

Ключевые слова: образовательные стандарты, библиотечные специалисты, библиотекарь-комплектователь, компетенции, логистическая компетенция, формирование библиотечного фонда, комплектование.

**AN ANALYTICAL REVIEW
OF THE LIBRARY AND INFORMATION SPHERE
SPECIALIST EDUCATION STANDARDS:
THE CONTEXT OF LOGISTIC
COMPETENCE SHAPING**

Miliunets A.Ch.

*Education Establishment “Belarusian State University of Culture and Arts”, Minsk
Belarusian Agricultural Library of the National Academy of Sciences of Belarus, Minsk*

An analytical review of state educational standards in the system of secondary specialized education – qualification 2-23 01 31 Library science and bibliography, for the first and second stages of higher education – qualification 1-23 01 11 Library science and bibliography (types) and qualification 1-23 80 01 Library and information activities, for the systems of additional professional library education (retraining) – qualification 1-23 02 71 Library science and bibliography. The presence and composition of professional and social and personality competences of library specialists in the aspect of the logistic component of the acquisition of the library fund is analyzed. The general requirements for the knowledge, abilities and skills of the logistic competence of the collection librarian are considered from the point of view of reflection in the designated educational standards of the Republic of Belarus in accordance with the types of library specialist professional activities.

For the first time, the category of “logistic competence of the collection librarian” is introduced into scientific circulation. The author discloses the essence and content of the “logistic competence of the collection librarian”.

Key words: educational standards, librarians, collection librarian, competence, logistic competence, library fund completing, acquisition (collection).